
Anmerkung: der Einfachheit halber wird die männliche Form gewählt, gilt jeweils für beide Geschlechter. 

Protokoll der Elternratssitzung vom Montag, 16. Dezember 2019 
 
Schule:  René Scheidegger, Beat Wenger, Anne-Laurence Stadelmann, Sandro 

Ruzzini, Sophia Wepfer 
 
Eltern: Barbara Müller (BG) & Robin Haller (BG) MJK 1 
 Rolf Negri (Volleyball) & Michael Oesch (Ballett) MJK 2 
 Verena Friedrich (Musik) MJK 3 
 Fernanda Oprandi (Ballett) & Michael Sieber (Eistanz) MJK 4 
 Evelyne Zwahlen (Ballett) MJK 5 
 Roger Wetli (Schwimmen) MJK 6 
 Gaby Szöllösy (Handball) & Monica Mlcoch (Wasserball) MJK 7 
 
Eltern (abgemeldet):  Sandra Kogler (Eishockey) MJK 3, Patrizia Finocchiaro-Piu (Schauspiel) 

MJK 5, Nadia Graf (Sportklettern) MJK 6 
 
Schulpflege: Heinz Wyssling, Nicole Wyss (abgemeldet) 
 
 
1. Protokoll vom 16.09.2019 
 
Gaby Szöllösy begrüsst um 18.49 Uhr die Teilnehmenden.  Das Protokoll wird ohne Korrektu-
ren oder Ergänzungen genehmigt. 
 
 
2. Information aus der Schulpflege durch Heinz Wyssling (https://wysslingheinz.ch) 
 
Heinz Wyssling informiert über die Aufgabe der „Aufsichtsbehörde“. Im Schuljahr 19/20 ist 
das Hauptthema „Partizipation“. Die Schulpflege ist beeindruckt von der Schule, den beiden 
Schulleitern und man merkt, dass die Atmosphäre gut ist und das Kollegium im Team arbei-
tet. Die Schulpflege besteht aus über 30 Mitgliedern. Er hat beim Besuch der K&S klar beo-
bachtet, dass die Partizipation der einzelnen Schüler überdurchschnittlich gut ist, da alle ein 
Ziel im ausserschulischen Bereich haben. 
 
 
3. ER-Abend „Schmerz“ 
 
Das im Vorfeld entwickelte Konzept wird vom ER ohne Kommentare gutgeheissen. Die Refe-
rentin Dr. med. Aschl hat fix zugesagt. Es fehlt immer noch der zweite Redner. Folgende 
Themen wurden besprochen: 

 Evelyne Zwahlen hat den Vorschlag gemacht, einen ehemaligen Schüler einzuladen, 
der seine Sportlerkarriere aufgrund der Gesundheit/Schmerzen beenden musste. 
Eventuell könnte man auch die Eltern einladen. 

 Verena Friederich beschreibt ein Beispiel einer Kunstturnerin (Michelle Heimberg), 
die auch von Ärzten die Diagnose bekommen hat, mit dem Kunstturnen aufzuhören. 
Sie hat sich anschliessend vorgenommen, 2020 dennoch an die Olympischen Spiele 
zu fahren, hat auf Turmspringen umgesattelt und ist auf bestem Weg nach Tokyo. 

https://wysslingheinz.ch/
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Das zweite Beispiel ist ein Musiker (Jonas Bürgin), der seine Musikerkarriere als Gei-
ger aufgeben musste. 

 Michael Sieber beschreibt einen Film einer Person, die nach einem Motoradunfall 
durch Eigenmotivation den Weg aus dem Rollstuhl schafft und die Goldmedaille holt. 

 Rolf Negri erzählt von einem Vortrag des ehemaligen Spitzensportlers Daniel Alb-
recht, der sich nach einem schweren Unfall während eines Skirennens selber wieder 
aufgebaut hat und heute zwar nicht mehr Skirennen fährt, aber als Unternehmer er-
folgreich unterwegs ist. 

 
Folgende Aktionen: 

 Verena Friedrich fragt Jonas Bürgin (und als Ersatz Michelle Heimberg), ober er an 
der Veranstaltung teilnehmen möchte.  

 Barbara Müller „hakt“ noch einmal bei Silke Lutz nach. 
 Für den ER-Abend wird der Dienstag, 3. März 2020 (1. Prio) oder alternativ der Diens-

tag, 25. Februar 2020 jeweils 19.00/19.30 Uhr vorgeschlagen. 
 Gaby fragt bei Dr. Aschl wegen des Datums nach. Zudem hat sie bei der Swiss Pain 

Society angefragt, ob eine Psychologin bereit wäre, als Referentin mitzuwirken. Sie 
hakt dort nach. ( Anmerkung gs: Inzwischen hat Dr. phil. Alice Prchal; Fachpsycho-
login für Psychotherapie FSP, Co-Leitung Schmerzsprechstunde zugesagt für den 3.3.) 

 Robin Haller entwirft einen Flyer. 
 Evelyne Zwahlen und Fernanda Oprandi organisieren den Apéro. 
 Der Kreis der Gäste wird auf die Eltern, Trainer und Schüler beschränkt. 
 Die Veranstaltung wird im K&S Schulhaus (Zimmer 104) durchgeführt. 

Bitte jeweils Feedback an Gaby. 
 
4. Rückmeldung Info-Anlass K&S 
 
Letzte Info-Veranstaltung war durch drei super Rednerinnen geprägt (Evelyne Zwahlen, ihre 
Tochter und eine Schwimmerin). Die Technik hat etwas „versagt“. 398 Gäste wurden an  
dieser Veranstaltung gezählt. Es gab viele positive Rückmeldungen nach der Veranstaltung 
von Eltern, Evelyne hat genau die richtigen Themen beschrieben. Viele Eltern kamen leider 
zu spät. Aber es war ein sehr guter Anlass. Es gab im Anschluss mehr Anmeldungen für die 
K&S als freie Plätze. 
 
 
5. Die K&S informiert 
 

 Es gab in der 3. Sek innerhalb des letzten Monates fünf Fälle von Sport-
lern/Tänzerinnen, die den Sport aufgegeben haben, alles Mädchen. Info auch aus 
dem K&S-Gymnasium, wo viele Schüler aufgrund der ausserschulischen Bereiche 
aufhören müssen. Die Anzahl der Fälle hat stark zugenommen. René will sich mit an-
deren Schulen austauschen, um herauszufinden, ob das ein „weitverbreitetes Phä-
nomen“ ist. 

 René sagt, dass sonst alles i.O. ist, der Schulbetrieb läuft gut. Die Stimmung im Mit-
tagsclub ist sehr gut.  

 Am Freitag ist das Abschlussfest, auf das sich alle freuen. 
 Der Schulbetrieb auf den drei Stockwerken hat sich im zweiten Jahr gut eingespielt. 

Die Jugendlichen sind anständig. 
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 Die Freifachkurse sind gut besucht (ausser Informatik), der Schreibmaschinenkurs ist 
überbucht. Gymnasium-Vorbereitung läuft auch gut, hat nicht viele Teilnehmer. 

 Fernanda Oprandi erzählt, dass für die United-Schule nach der 3. Sek der Schreibma-
schinenkurs zwingend ist. Verena empfiehlt www.tipp10.com für das Selbststudium. 

 
 
6. Varia 
 

 Liste der ER-Mitglieder wird durch Gaby fertiggestellt und an alle Mitglieder versandt. 
 Beat informiert, dass der Hintereingang des Schulhauses programmiert werden kann, 

sodass das Gebäude für die ER-Sitzungen unkompliziert betreten werden kann. 
 Gaby fragt, ob das Thema Amphetamin in der K&S schon einmal behandelt wurde 

und ob man das an einer ER-Sitzung diskutieren sollte. Vorschlag, das Thema Do-
ping/Schmerzmittel/Medikamente bei der nächsten ER-Sitzung im kleinen Kreise zu 
besprechen. 

 
 
7. Nächste Sitzungen 
 
Montag, 23. März 2020 18.45 Uhr 
Montag, 15. Juni 2020 18.45 Uhr 
Montag, 21. September 2020 18.45 Uhr 
 
Gaby Szöllösy schliesst um 20.10 Uhr die zweite Elternratssitzung des Schuljahres 19/20 und 
man trifft sich im ersten Stock für den Vortrag von Michael Sieber zum Thema „Wasser“. 
 
 
Für das Protokoll 
Michael Oesch, 16.12.2019  
 

http://www.tipp10.com/

